4 INTERNACIONALES OCTUBRE 2013 > sábado 26



hilo**directo**

BRASIL PRODUCE MAYORÍA DE LAS VACUNAS DE SU SISTEMA PÚBLICO DE SALUD

Brasil produce el 90 % de los 25 tipos de vacunas que emplea el sistema público de salud para la población. Esta cifra coloca al país entre las naciones que más inmunizan a sus ciudadanos, revela un informe del Programa Nacional de Vacunación del Ministerio de Salud. Para el 2014 ese Ministerio tiene previsto incorporar tres vacunas más en el calendario nacional: la que combate el Virus del Papiloma Humano, otra contra la hepatitis A y una para las mujeres embarazadas, la cual las protege contra la difteria, el tétanos y la tos feriga (PI).

MUERE LÍDER DEL FRENTE AL NUSRA

Abu Mohamed al Yulani, líder del Frente Al Nusra, organización terrorista asociada a Al Qaeda y uno de los principales grupos rebeldes que operan en Siria, murió en la provincia costera de Latakia (noroeste), según informó la televisión estatal de la nación árabe. Durante el desarrollo de la guerra civil en Siria, el grupo yihadista de Al Yulani surgió como una de las facciones insurgentes más reconocidas, y cuenta quizás con 10 mil combatientes especializados en atentados suicidas v ataques con artefactos explosivos improvisados contra las fuerzas del Gobierno. Sobre Abu Mohamed al Yulani poco se sabe, pues Al Nusra valora especialmente la seguridad organizacional. (SE)

FIN DE LA ALERTA DE TSUNAMI EN JAPÓN TRAS SISMO

La alerta de tsunami fue levantada en Japón tras la llegada de olas de poca magnitud a la costa nordeste del archipiélago, después de un fuerte sismo de magnitud 7,1 en el océano Pacífico que, por el momento, no ha causado daños ni víctimas, anunció el sábado la Agencia de Meteorología nipona. "Levantamos la alerta pero el nivel del mar podría continuar viéndose ligeramente afectado durante medio día. Tengan cuidado si trabajan cerca del mar", explicó un responsable de la Agencia de Meteorología nipona en rueda de prensa. La Agencia, que levantó la alerta de tsunami casi dos horas después de que se emitiera, indicó que no se esperan nuevas olas tras las registradas hasta el momento, que no superaron los 55 centímetros. En la central nuclear de Fukushima no se registraron problemas. (AFP)

MIRAR LOS ÁRBOLES PARA ENCONTRAR ORO

Un grupo de científicos australianos descubrió depósitos de oro en árboles de eucalipto en Outback, zona semiárida de Australia. Los investigadores hallaron una concentración promedio de oro de 80 partes por mil millones en las hojas de los árboles, y solo cuatro partes por mil millones en la corteza. Esto significa que el oro no es visible a simple vista. Según el artículo, los árboles de eucalipto y acacia, en el occidente y sur de Australia, tienen sistemas de raíces profundos y extensos y durante la sequía, sus raíces escarban tan profundamente en busca de agua, que algunos árboles llegan literalmente al oro.

EL CHOCOLATE HACE BAJAR DE PESO

Así lo demostró científicamente un grupo



de expertos en el último número de la revista especializada Nutrition. Los autores del trabajo aseguran que un alto consumo de ses alimento está asociado a niveles más bajos de grasa total en el cuerpo y grasa central abdominal, independientemente de la dieta de la persona y si practica o no actividad física. Además, en los resultados tampoco influyen edad, madurez sexual, ingesta energética total, consumo de grasas saturadas, frutas, verduras, té o café. (PL)

desde **Haití**

Satisfecho Esteban Lazo con su visita



Lazo intercambia con niños y pobladores de la comuna de Quarter Morin. FOTO DEL AUTOR

Leandro Maceo Leyva, enviado especial

CABO HAITIANO.—El miembro del Buró Político del Partido y presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Esteban Lazo Hernández, aseguró estar satisfecho con el cumplimiento de los objetivos de su visita a Haití.

En nombre de la delegación que lo acompañó, Lazo afirmó que deben mantenerse en el futuro los "principios" sobre los cuales se sustenta la relación entre las dos naciones.

Asimismo, se refirió al Acuerdo Tripartito de Cooperación Venezuela-Cuba-Haití, iniciativa planteada por el Comandante Hugo Chávez y que incluye dos grandes programas: Salud y Alfabetización.

Lazo, quien desde el jueves pasado se encuentra en Haití, indicó que el primero de estos programas marcha "satisfactoriamente", mientras que el segundo, si bien es cierto que en estos momentos va "acelerando el paso", todavía no está a la "altura" de lo que se espera, de ahí que fuera uno de los temas en los que más se insistió hasta llegar a "acuerdos concretos" donde las partes deberán trabajar.

En su segundo y último día de trabajo, Lazo fue recibido por autoridades locales en el aeropuerto internacional de esta ciudad norteña —sujeto a un proceso de ampliación y remodelación—, administrado por especialistas y técnicos cubanos. El Presidente de la Asamblea Nacional conoció detalles del plan general de la obra y le fue entregada por el Alcalde, la llave de la ciudad de Cabo Haitiano.

También visitó los hospitales comunitarios de referencia enclavados en las comunas de Grand Reviere y Quarter Morin, la planta eléctrica Petion-Bolívar-Martí de Cabo Haitiano, el lugar donde se ubicará el busto fundido en bronce al Apóstol José Martí y la casa donde este pernoctó en más de una ocasión.

Rusia destaca entre nuestros primeros socios comerciales, asegura Malmierca

MOSCÚ.—El ministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera de Cuba, Rodrigo Malmierca, resaltó el viernes en esta capital que los intercambios ruso-cubanos han funcionado y Moscú se mantiene entre los primeros socios comerciales de la Isla, reporta PL.

Al intervenir en la oncena reunión de la Comisión Intergubernamental para la Cooperación Económica y Científico-Técnica, el titular subrayó que se trabajó en aras de incrementar los volúmenes de intercambio mercantil bilateral.

El Ministro cubano insistió en que el empresariado ruso y el cubano deben continuar identificando proyectos comunes, atendiendo a los intereses de ambos pueblos y gobiernos.

Significó la importancia de documentos rubricados a inicios del 2013 durante la visita a

Cuba del primer ministro Dmitri Medvedev y de otros firmados el viernes sobre la colaboración entre las aduanas de ambos países, el uso pacífico del espacio extraterrestre y en la educación y la ciencia, entre otros campos.

Cuba lleva a cabo un proceso de actualización del modelo económico con el objetivo de alcanzar un desarrollo en forma armónica, integral y planificada, y en este contexto ratifica a la parte rusa el interés de continuar trabajando de manera conjunta, expresó el Ministro cubano.

Durante su intervención, Malmierca enfatizó en las oportunidades que brinda a las empresas rusas el proyecto de desarrollo de la Zona Especial de Mariel, ubicada a 45 kilómetros de La Habana.

Aborda CELAC problemas energéticos de la región

MONTEGO BAY, Jamaica.—Aunar esfuerzos por el desarrollo sostenible de nuestros pueblos es la clave para superar con éxito los retos que enfrentan América Latina y el Caribe, afirmó el viernes en Jamaica el ministro cubano de Energía y Minas, Alfredo López, al intervenir en la II Reunión de Ministros de Energía de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

El titular, cuyo país asume la Presidencia Pro Témpore del bloque, explicó que muchos países de la región carecen de recursos provenientes de las fuentes energéticas tradicionales, lo cual ha constituido históricamente un obstáculo para su desarrollo.

En la apertura de la cita el ministro de Estado para el Ministerio de Relaciones Exteriores y Comercio Exterior de Jamaica, Arnaldo Brown, dijo que la Comunidad constituye una plataforma ideal para revisar temas sociales, políticos y económicos con impacto en el desarrollo zonal.

Según Brown, "la reunión ministerial responde a nuestra expectativa de poner todos los esfuerzos en función de encontrar soluciones viables para nuestras necesidades energéticas".

Al evento asisten cerca de 70 representantes de 22 países de la CELAC, integrada por las 33 naciones independientes de América Latina y del Caribe. (PL)

Cubanas en primeros puestos de igualdad de género del mundo

GINEBRA.—Cuba se ubica en el decimoquinto puesto en igualdad de género a nivel global, entre 136 países evaluados, según un informe publicado este viernes por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés).

Reporta BBC Mundo que de los países estudiados, Islandia es el que tiene mayor igualdad de género, seguido por Finlandia, Noruega y Suecia. Nicaragua es el país de América mejor ubicado, en la posición número diez, seguido por Cuba. Yemen y Paquistán se ubican al final de la lista.

Ningún país del G-20, grupo que reúne a las naciones más industrializadas del mundo, está entre los diez mejor evaluados. Estados Unidos, por ejemplo, está en el puesto 23.

Según el WEF, Latinoamérica ha registrado

en un año la mejora más significativa en materia de género entre todas las regiones del mundo. El país que más ha avanzado en reducir las disparidades en la zona fue Nicaragua, seguido por Cuba y Ecuador (puesto 25, 20 por delante con respecto a su posición en el 2011).

Entre estos países, Cuba tiene el mayor porcentaje de mujeres en el Parlamento, y avanzó cuatro posiciones este año en el informe del WEF.

De manera general, el informe determina que "se ha cerrado el 70 % de la brecha de género en América Latina y el Caribe".

En conjunto, la disparidad de género se redujo ligeramente en todo el planeta en el 2013, ya que 86 de los 136 países estudiados, que representan más del 93 % de la población mundial, mostraron mejoras.

Ecuador exige respuesta a Reino Unido por caso Assange

QUITO.—Ecuador demandará a Reino Unido ante las instancias internacionales si en pocos días no recibe respuesta sobre el caso de Julian Assange, asilado en su embajada en Londres desde el año pasado, advirtió el viernes el canciller Ricardo

Esperamos por una respuesta escrita de parte de ellos y si no lo hacen en unos días más, tendremos que preparar una demanda internacional para que Reino Unido respete las leyes internacionales, declaró el ministro a la Radio Pública del Ecuador.



Assange lleva más de un año en la Embajada ecuatoriana en Londres. FOTO: AFP

De acuerdo con Patiño, el Gobierno británico tiene la obligación de darle un salvoconducto al fundador de WikiLeaks para que abandone la legación ecuatoriana, sin ser arrestado por la Policía londinense ni extraditado a Suecia, donde sería juzgado por presuntos delitos sexuales, reporta PL.

El jefe de la diplomacia ecuatoriana afirmó que en varias reuniones sostenidas con su homólogo británico, William Hague, le propuso integrar una comisión conjunta para tratar de encontrar una solución al caso.

DISEÑO: JULIA